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○ 出席委員

委 員 長 塙 勉

副 委 員 長 渡 邉 聰 子

委 員 原 早 苗

委 員 長 島 康 晴

委 員 佐 藤 一 枝

委 員 中 井 寿 子

委 員 軽 部 節 子

委 員 越 村 康 英

委 員 藤 瀬 礼 子

生涯学習部部長 石 田 和 明

生涯学習部次長 加 藤 茂

高洲公民館長 吉 田 敏 輝

中央公民館長 中 島 貴 義

富岡公民館長 指 田 裕 司

美浜公民館長 宇田川 妙 子

当代島公民館長 伊 藤 勝 則

日の出公民館長 髙 梨 晶 子

事 務 局 岡 本 等

小 泉 清 乃

○ 説明出席者等
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平成２６年度 第４回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２６年１１月１４日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 ２階 第３・４会議室

３ 出席者

（委員）

塙委員長、渡邉副委員長、原委員、長島委員、佐藤委員、中井委員、軽部委員、

越村委員、藤瀬委員

（事務局）

生涯学習部部長、生涯学習部次長、高洲公民館長、中央公民館長、富岡公民館長、

美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、高洲公民館主査、

高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

（２）公民館文化祭開催結果について

２．審議事項

（１）公民館利用者研修会計画について

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画

（３）「公民館サークルの育成と支援のあり方」について

３．その他

（１）第 66回千葉県公民館研究大会（芝山町）への参加について

（２）次回会議の予定

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議



3

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）中央公民館の家庭教育学級を子育てミーティングという名前にしたことで

若い人がお得な情報が得られるのではないかと参加する方が多いのではない

でしょうか。美浜公民館の報告でネーミングが大事だと言うお話をいいただ

き、名前の付け方で雰囲気が変わるなと感じました。

（委員）堀江公民館の改修にあたって壁面の描かれたメッセージとか写真がありま

したら見せていただきたい。

（事務局）ありますので次回お持ちします。

（２）公民館文化祭開催結果について

公民館文化祭開催結果について、各公民館長より説明を行った。

（委員）高洲公民館で行った野菜の販売は屋上で作られた野菜ですか。

（事務局）販売は、富岡公民館で活動しているサークルなので、サークルが借りて

いる八千代の畑で収穫された野菜を主に出店されたものです。今年は屋上を

一部開放し、屋上で栽培された水菜の苗を摘んでいただき、持って帰ってい

ただきました。

（委員）定期サークルの廃止で参加が減った所と新しいサークルが加わった所もあ

り、参加団体が変わりなかった所もありましたが、利用者の反省もあります

が、公民館側の分析は必要だと思いますが、その点はどうでしょうか。

（事務局）中央公民館については、元町という地域性から参加されるサークルが多

かったと思いますが、日ごろからの職員との付き合い方が大きく影響してい

るのではないでしょうか。機械的に部屋の鍵を貸すのではなく、コミュニケ

ーションを取ることを意識的に行っていかなければならないと思います。先

日視察に行きました小平市でも日常的に出来ていると感じました。

２．審議事項

（１）公民館利用者研修会計画について

公民館利用者研修会について、高洲公民館長より説明を行い、承認をいただいた。

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画

１月から３月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行い、承

認をいただいた。

（委員）富岡公民館の「子ども英会話スクール・児童英語教室の賢い選び方」の講

座ですが、確かに保護者の関心は高い事業になると思いますが、危惧される

のが特定の民間教育事業者の利害に関わるような内容にならないかと、もし

そうなってしまうと社教法の第23条にかかってしまうのではないか、何らか
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の配慮が必要だと思いますがその点はどうお考えですか。

（事務局）そこの部分は心配しており、市内の中で講師を選ぶと問題があると思い、

ネット上で調べた上で講師を依頼しました。横浜市で数件教室を運営してお

り評判の良いところであり、講師依頼の際にも相手に話をし、配慮していた

だくことになっています。

（３）「公民館サークルの育成と支援のあり方」について

公民館サークルの育成とあり方について、各委員が意見を出し合った。

（主な意見）

・施設整備の充実・改善

・駐車場の利用などのルールづくり

・会員を増やすためのピーアール方法（公民館のホームページにサークルのホー

ムページを掲載するなど）

・サークルの活動場所の調整（不足解消）

・サークル同士のイベント（場）の設定

・職員とサークルのコミュニケーションを図るための仕組みづくり

３．その他

（１）第66回千葉県公民館研究大会への参加について

第66回千葉県公民館研究大会について、事務局が説明を行った。

（２）次回定例会議の予定

事務局より次回の第５回公民館運営審議会は、１月９日(金)午後３時から、美浜

公民館で開催することを確認した。

以上で平成26年度第４回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


